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發言重點發言重點

!草擬條例

!現時的西九文化區

!條例的漏洞

!改善方案



現時條例的草擬本現時條例的草擬本

!第2部分,第17段:
公眾諮詢:「……管理局須就相關於發展或
營運藝術文化設施、相關設施及附屬設施的
事宜，及任何其他管理局認為合適的事
宜……諮詢公眾」

!第3部分規劃事宜,第18段(3):
在擬備發展圖則時，管理局須－

(a)在該局認為適當的時間……諮詢公眾」
(b) 諮詢民政事務局局長



現時的西九文化區現時的西九文化區

!本年3月14日,政府已將西九文化區的規劃
參數交由城規會通過。這些規劃參數包括:
◦ 1) 總體地積比1.81, 但設施如地鐵就不計在內
◦ 2) 發展組合的樓面比例
◦ 3) 公共空間不少於23 公頃
◦ 4) 高度限制
◦ 5) 整個文化區用地由OU 改為OU, 後者的OU 

with other uses, 這個改動使住宅用地亦可包
括在內



把整個文化區分為3個支區
(subarea):
•Subarea A: 50 米, 
•Subarea B : 100 米, 
•Subarea C: 70米



疑問疑問
!以上的規劃參數，特別是有關分小區及
每一小區的高度限制，是如何制定？為
何要這樣制定？

!這種不利文化與社區融合的分區方法，
為何在西九管理局條例仍未生效時就已
經於城規會通過？

!規劃署署長表示以上這些參數，均是從
去年的公眾參與得來的結果。想問清楚
分區高度限制是哪次參與得來的結果？

!這些會否與公眾諮詢相違背?



現時草案的漏洞現時草案的漏洞

!公眾諮詢並非公眾參與

!如何確保公眾參與的成果能得以落實

!透過社區融合的空間規劃，這才有利文
化生產及發展。但現時的條例並沒有保
障這方面的發展。

!雖然副秘書長一再強調西九文化區將與
周邊社區有緊密連繫，但為何這原則並
沒有寫進條例內？



建議建議
!把公眾諮詢改為「公眾參與」，並於釋義部分
加入對「公眾參與」的定義

!加入對「社區」的定義

!於規劃事宜(第3部),加入「須確保社區融合」
的規劃原則

!刪去「管理局認為合適的事宜……適當的時
間……適當的方式」這類無凌兩可的字眼,把
其改成當局須就有關文化區的事宜容讓公眾參
與

!加入由多個持分者組成的「公眾參與規劃委員
會」及「文化設施與節目的公眾參與委員會」
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